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投资者关系活动

类别 

 

■特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观 □ 一对一沟通 

□其他  

参与单位名称及

人员姓名 

王沛（浙金产融）、闫亚洲（浙江信得宝创投）、董怡晨（玄武

智能）、叶云友（青岛玄武盛和基金）、王连民（杭州倍格投资）、

何立娜（杭州倍格投资）、韩旭（毅达资本）、吴纤尘（毅达资

本）、李建锋（财通证券）、王大连（浙江赛鹭鑫仪器）、徐亚

蕙（浙江国大镕丰资管）、潘青松（宁波财经学院）、孙梦（银

河证券）、沐骏爽（同花顺）、王金盾（同花顺）、李博远（恒

宜投资）、朱劲荪（恒宜投资）、尚应祥（宁波世纪证券） 

杨道权、门晶晶 、张威、叶汝骐、徐启科、杨斌 

时间 2021年 3 月 18日 

地点 聚光科技（杭州）股份有限公司青山湖园区 

上市公司接待人

员 

公司创始人 王健    谱育科技技术总工  俞晓峰  

谱育科技副总经理  吕全超 

投资者关系活动

主要内容介绍 

 

第一部分：参观公司的生产线、实验室，对公司环境监测仪器、

工业过程分析仪器、通用科学仪器等产线、产品及解决方案进

行了参观讲解，初步了解公司多种技术的产品系列对应多个细

分市场的商业模式。 

第二部分：上市公司解答提问，主要提问及解答如下： 

1、公司未来的企业愿景及企业规划如何？ 

答：公司目前已经初步搭建了这种“多对多”的商业模式，即
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多种技术的产品系列对应多个细分市场。与国内同行业相比，

公司作为国内分析仪器龙头，始终专注高端分析仪器技术的研

发，也因而掌握了质谱、光谱、色谱、湿法化学分析等多技术

平台。基于现有的底层技术平台及经验方法，一方面我们在现

有行业细分领域内增加新产品和新组合的开发，更进一步的开

发和细分现有市场；另一方面通过研发投入进一步取得技术突

破，在差异化、定制化、应用端个性化的产品方向通过创新实

现新的市场拓展。公司希望能通过持续地努力成为中国的“赛

默飞、丹纳赫”，实现分析仪器的自主可控。 

2、公司的人才引进战略是怎样的？ 

答：公司业务属人力资本和技术密集型行业，最宝贵的财富就

是专业的管理、销售和技术人才。公司不断进入新领域、新行

业，对各类管理人才、销售和技术人才需求较大。在人才储备

方面因为我们起步较晚，与发达国家优秀人材相比存在劣势，

国内的专业人才相对匮乏。但现在随着网络信息的发达，对于

我们信息获取十分有利，通过统计数据及分析我们可以找到更

有利和更适合自己的产品路线，同时也使得知识体系更加完

善，我们可以自主培养来解决研发人员的储备问题，另外我们

也会加强和科研院所和高校的合作，加强技术人才的引进和促

进科研成果的产业化。 

3、公司在销售市场端的经营策略？ 

答：公司在销售市场的拓展上，基于公司多种技术的产品系列，

把现有的细分市场不断细分，增加细分市场网格化的覆盖；另

外，通过新产品组合的突破拓展新的细分领域，从而形成一个

良性的循环，不断巩固拓展公司多种技术的产品系列对应多个

细分市场的经营模式。 

4、如何使公司的研发更高效？ 

答：这对于一个技术密集型公司来说是一个十分复杂的问题，

也是一个永恒的话题，研发作为公司的核心竞争力之一，我们



一直在根据公司的发展阶段不断的去调整，我们也在通过摸

索、积累和总结提炼出适合我们自己的一套具有共性元素的方

法论，把它固化到我们的研发体系中，从而在人才有限的限制

中创造出更好、更完善的产品，这个过程中需要大量的知识、

经验和实践数据。 

5、碳排放监测市场的容量和规模？ 

答：碳排放市场属于政策驱动型及市场拉动型的细分，这个取

决于政策方面的规划和市场投入进度，公司目前在这方面的技

术储备是很全面的。 

6、国际领先企业中耗材、试剂等销售比较重要，公司有没有

这方面的计划？ 

答：仪器仪表行业的耗材一般有两种形式，一种是针对通用产

品目录销售，另一种是跟公司仪器绑定的耗材销售。公司目前

是围绕高端分析仪器仪表的主营业务，不断的拓展新的细分，

同时兼顾高端仪器、耗材的配套研发销售。 

7、未来几年公司主营业务的细分情况如何？ 

答：目前，公司营业收入构成从下游客户分析的话，环境监测

方面营业收入占比最多，我国各级政府对环境保护的重视程度

非常高；尤其是政府在发挥环境监测作用、基于数字抓管理上

是全世界最重视的。经过多年的发展，市场规模依然处于快速

增长期，这是这个产业的宏观环境。经济的快速发展、城市人

口的快速集聚等导致了很大的环境压力，需要一个较长的时间

来持续改善环境质量。我们觉得在未来五年甚至更长的时间，

对环境监测的仪器设备及服务仍然会有较高且持续的需求。 

    工业及应用领域方面，这个板块的客户购买设备时对设备

价格的评估主要基于经济效益的衡量，如果公司产品能够为客

户带来较高的经济效益，客户愿意出较高的价格，也因而产品

的毛利也会比较好。公司未来将持续地根据客户需求提供定制

化服务，拓展更多的细分市场。 



对于新的业务领域来说在开始进入的时候是很艰难的，尤

其是对于这种自主研发进入的情况，这个过程是一个前置性的

投入，早期是很艰难的，我们也是通过这种多样性来增强公司

的综合竞争能力以及面对复杂竞争环境下的抗风险能力。 

8、公司未来并购计划如何？ 

答：在未来并购方面的考虑，以目前公司所处的行业来分析，

一方面国内这个产业相对比较落后，能收购的优秀技术型标的

企业很少；另一方面，国外并购因为文化、规模等诸多因素我

们没有国际知名企业的优势，在这种情况下公司走上了自主研

发众多产品线的道路。公司会围绕主业积极、谨慎的把握并购

机会。 

应收附件清单 无 

日期 2021年 3 月 18日 

 


